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Anwesenheit 
 
 
Sitzungsort:  Dr. Franz-Schütz-Platz 1, 40667 Meerbusch-Büderich, Sitzungssaal  
 
Beginn der Sitzung:  17:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:17 Uhr 
 
Anwesend  
 
Vorsitzender 
Herr Dieter Spindler Bürgermeister  

 
von der CDU-Fraktion 
Herr Herbert Becker Ratsmitglied  

Herr Werner Damblon Ratsmitglied  

Herr Thomas Jung Ratsmitglied  

Frau Renate Kox Ratsmitglied  

Frau Gabriele Pricken Ratsmitglied Vertretung für Herrn Franz-Josef 
Radmacher ab 18.00 Uhr ; TOP 3 

Herr Franz-Josef Radmacher Ratsmitglied anwesend von 17.00 - 18.00 Uhr; 
TOP 3 

Frau Petra Schoppe Ratsmitglied  

Herr Jörg Wartchow Ratsmitglied  

 
von der FDP-Fraktion 
Frau Barbara Büchner Ratsmitglied Vertretung für Herrn Dr. Bernd 

Schumacher-Adams ab 17.55 Uhr; 
TOP 3 

Herr Thomas Gabernig Ratsmitglied  

Herr Klaus Rettig Ratsmitglied  

Herr Dr. Bernd Schumacher-Adams Ratsmitglied anwesend bis 17.55 Uhr; TOP 3 

Frau Gesine Wellhausen Ratsmitglied  

 
von der SPD-Fraktion 
Herr Jürgen Eimer Ratsmitglied  

Herr Georg Neuhausen Ratsmitglied  

Frau Ilse Niederdellmann Ratsmitglied  

 
von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Jürgen Peters Ratsmitglied  

Frau Dr. Karen Schomberg Ratsmitglied  

 
von der UWG-Fraktion 
Herr Christian Staudinger-Napp Ratsmitglied  

 
beratendes Mitglied 
Herr Wolfgang Müller Ratsmitglied  

 
von der Verwaltung 
Herr Christof Baldus Fachbereich 5  

Herr Heiko Bechert Fachbereich 1  
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Herr Helmut Fiebig Stadtkämmerer  

Herr Thomas Fox Rechnungsprüfungsamt  

Herr Dr. Just Gérard Technischer Beigeordneter  

Herr Michael Gorgs Pressereferat  

Björn Kerkmann Zentrale Dienste  

Herr Claus Klein Service Immobilien  

Frau Angelika Mielke-Westerlage Erste Beigeordnete  

Herr Ulrich Mombartz Personalrat  

Frau Heike Reiß Wirtschaftsförderungsreferat  

Frau Bettina Scholten Referat Bürgermeister  

 
Schriftführer 
Herr Wolfram Olbertz Zentrale Dienste  

 
 
 

es fehlen: 

 
von der CDU-Fraktion 
Herr Carsten Herlitz Ratsmitglied  

Herr Leo Jürgens Ratsmitglied  

 
von der FDP-Fraktion 
Herr Dr. Wolfgang Hagendorf Ratsmitglied  

Herr Dr. Klaus Schmidt-Menschner Ratsmitglied  
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Öffentliche Sitzung  
 

1 Vorstellung eines neuen Ratsinformationssystems 
  

Herr Kerkmann stellt das neue Ratsinformationssystem anhand eines Folienvortrages vor und 
beantwortet Fragen aus dem Ausschuss.  
 
 
 
  
2 Bericht über die aktuelle Finanzsituation 

  
Stadtkämmerer Fiebig erstattet einen Bericht über die aktuelle Finanzsituation.  
 
 
 
  
3 Bericht der Wirtschaftsförderung 

  
Frau Reiß berichtet anhand eines Folienvortrages ausführlich über die bisherigen und geplanten 
Aktivitäten der Wirtschaftsförderung und beantwortet anschließend Fragen aus dem Ausschuss.  
 
 
 
  
4 Bürgerinformation und -beteiligung - Am Beispiel neuer Straßenlaternen - Bericht 

und Diskussion 
  

Es besteht Einigkeit, unter diesem Tagesordnungpunkt auch den unter TOP 5.8 der Einladung 
genannten Antrag der FDP-Fraktionzu behandeln.  
 
 
 
  
5 Anträge 

  
 
 
 
  
5.1 Antrag der FDP-Fraktion vom 7. Juli 2011 bez. des Verfahrens bei der Bestellung 

von Fach- bzw. Servicebereichsleitern 
  

Beschluss: 
 
Der Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss beschließt, die Verwaltung zu beauf-
tragen, dem Ausschuss vor der Veröffentlichung von Stellenausschreibungen für die Bestellung 
eines Fach- bzw. Servicebereichsleiters den Text der Veröffentlichung vorzulegen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
einstimmig 
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5.2 Antrag der CDU-Fraktion und der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 1. Sep-
tember 2011 bez. GPA-Bericht 
  

Bürgermeister Spindler erklärt, die Verwaltung werde zu den angesprochenen Themen eine Stel-
lungnahme erarbeiten und diese mit der Einladung zur nächsten Sitzung des Ausschusses vorle-
gen. 
 
Hiergegen bestehen seitens des Ausschusses keine Bedenken. 
 
 
 
 
  
5.3 Antrag der CDU-Fraktion und der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 1. Sep-

tember 2011 bez. Interkommunale Zusammenarbeit 
  

Beschluss: 
 
Der Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss beschließt, die Verwaltung zu beauf-
tragen, innerhalb eines Jahres zwei konkrete Projekte der interkommunalen Zusammenarbeit zu 
beginnen und dem Ausschuss vorzustellen. 
 
Beispielhaft seien folgende Arbeitsfelder genannt: 
Personalverwaltung, Beihilfeberechnung, Buchungserfassung, Zins- und Cash-Management, 
Telefonzentrale, Einkauf, Kultur, Sport 
 
Betriebsbedingte Kündigungen sind auszuschließen, der Personalrat ist überlicherweise an die-
sem Verfahren zu beteiligen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
einstimmig 
 
 
 
  
5.4 Antrag der CDU-Fraktion und der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 3. Sep-

tember 2011 bez. Klimaschutz  und Haushaltseinsparung / Papierverbrauch - Um-
stellung auf EDV 
  

Nach reger Diskussion der Thematik besteht Einigkeit, dass die Verwaltung zunächst bei den 
Ratsmitgliedern und sachkundigen Bürgrn abfragt, in welcher Form sie die jeweiligen Informati-
onen und Sitzungsunterlagen erhalten möchten. Das Ergebnis dieser Abfrage wird zur erneuten 
Beratung in den Ausschuss eingebracht.  
 
 
 
  
5.5 Antrag des Ratsherrn Müller (Zentrum) vom 5. September 2011 bez. Straßenbe-

nennung 
  

Beschluss: 
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Der Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss beschließt, bei künftigen Straßenbe-
nennungen auch den ehemaligen Politiker Matthias Erzberger in den Kreis der potenziellen Na-
mensgeber für künftige Straßenbenennungen aufzunehmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

 Ja Nein Enthaltungen 
CDU 7   

FDP 4   
SPD 3   
Bündnis 90 / Die Grünen  2  

UWG 1   
Bürgermeister 1   
Gesamt 16   

 
 
 
  
5.6 Antrag der FDP-Fraktion vom 6. September 2011 bez. Energieeinspar-Anreiz-

Konzept 
  

Beschluss: 
 
Der Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss beschließt, die Verwaltung zu beauf-
tragen, im Rahmen eines integrierten Klimaschutzprojektes zu prüfen, wie ein Energieeinspar-
Anreiz-Programm, eventuell in Zusammenarbeit mit der wbm, örtlichen Banken und in Anleh-
nung an Förderprogramme anderer Städte, insbesondere an das Förderprogramm „Klimafreund-
liches Wohnen“ der Stadt Düsseldorf entwickelt werden kann, wie ein Elektromobilitätskonzept 
entwickelt werden kann und wie die Stadt ihren gesamten Strom- und Wärmebedarf mit erneu-
erbaren Energien bestreiten kann. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
einstimmig 
 
 
  
5.7 Antrag der FDP-Fraktion vom 6. September 2011 bez. Elektromobilitätspro-

gramm 
  

siehe TOP 5.6. 
 
 
 
 
  
5.7.1 Antrag der FDP-Fraktion vom 14. April.2011 bzgl. Erneuerbare Energiegemeinde 

  
siehe TOP 5.6 
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5.8 Antrag der FDP-Fraktion vom 6. September 2011 bez. Mitbeteiligung der Bürger 
bei Ausbaumaßnahmen gem. § 8 Kommunalabgabengesetz (KAG) 
  

siehe TOP 4 
 
 
 
 
  
6 Anfragen 

  
 
 
 
  
6.1 Anfrage der UWG-Fraktion vom 22. Juli 2011 und des Ratsherrn Müller (Zentrum) 

vom 18. August 2011 bez. der Berichterstattung in der Tagespresse über den 
"Teuersten Parkplatz der Stadt" 
  

Bürgermeister Spindler weist die Kritik der UWG-Fraktion zurück. Die geplante Baumaßnahme 
sei im Rahmen der Beratungen für den Haushalt 2011 beraten worden und in der entsprechen-
den Maßnahmenliste im Haushaltsplan enthalten. Zur entsprechenden Sitzung des Bau- und 
Umweltausschusses habe es zusätzlich eine Extraliste der Baumaßnahmen gegeben. Die Maß-
nahmen seien von der Politik so beschlossen worden. Änderungsanträge seien diesbezüglich 
nicht gestellt worden. Insofern könne man nunmehr nicht von einer überraschenden Umsetzung 
der Maßnahme und mangelnder Transparenz sprechen.  
 
 
 
  
6.2 Anfrage der CDU-Fraktion und der Fraktion Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 

3. September 2011 bez. Klimaschutz / Papierverbrauch - Anteil Recyclingpapier 
  

Bürgermeister Spindler beantwortet die Anfragen. Die Antwort ist der Niederschrift als Anlage 
beigefügt.  
 
 
 
  
7 Bericht der Verwaltung 

  
Es ergibt sich keine Notwendigkeit eines Berichts. 
 
 
 
 
  
8 Termin der nächsten Sitzung: 10. November 2011 

  
Beschluss: 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
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9 Verschiedenes 
  

Auf entsprechende Nachfrage von Ratsfrau Niederdellmann gibt Bürgermeister Spindler an, die 
Verwaltung werde zur nächsten Sitzung des Ausschusses am 10.11.2011 eine Vorlage zur Fort-
schreibung des Personalentwicklungskonzeptes unterbreiten. Hierin werde auch die von Rats-
herrn Staudinger-Napp angesprochene Problematik der demografischen Entwicklung beleuchtet. 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
Meerbusch, den 23. November 2011 
 
 
 
 
______________________________ ______________________________ 
Dieter Spindler 
Bürgermeister 
 

Wolfram Olbertz 
Schriftführer/in 

 
 
 
 
 


